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从大二开始创业，九年间，历经三次创业，有失败也有成功。
沈阳体育学院毕业生刘丹阳选择回到沈阳开启自己的第三次创业，并瞄准了体育产业，

带领团队开发体育功能为市民健康服务，打造东三省首家“围绕”全体育产业链提供产品和
服务的综合性平台。

2019.4.8 星期一 首席编辑 梁波 美编 唐大江

她九年历经三次创业
带团队打造东三省首家体育综合性平台

创业·人物

加入大学生创业者协会 决定成为创业者

盘锦女孩儿刘丹阳是沈阳体育学院
的毕业生，目前是沈阳希西里体育文化传
播有限公司的CEO。对于自己走上创业
路，刘丹阳觉得是偶然也是必然。“我家里
和亲戚中做生意的比较多，从小这方面就
有所了解和接触；再加上在初中和高中那
会儿，父母怕看电视影响学业，所以没安
装有线电视，仅有的几个频道中，最喜欢
看中央经济频道，也就从那些财经节目
中，我认识了那些财经人物和大咖，了解
了创业的一些理念。”

大学进入沈阳体育学院学习后，刘丹

阳得知学校有大学生创业者协会，便毫不
犹豫地加入。“在高中阶段，一直有一些创
业的想法，我觉得在这个协会里，应该可以
把我想做的一些事情能够结合起来的。”

于是，刘丹阳在进入这个协会后，和
志同道合的小伙伴们一起做创业讲座、举
办创业大赛、制作广告杂志等等，在将近
一年的时间里，刘丹阳的初创团队逐渐形
成，在大家的努力下，协会还获得了沈阳
市的十佳社团。

刘丹阳觉得此时应该开启自己的创
业路了。

提升能力远走南方 再回沈瞄准体育产业

大学毕业后，刘丹阳继续运营自己
的商务服务公司，但是她觉得虽然通过
创业可以赚到钱，可以养活自己了，但
是能学习到的东西十分有限，在个人成
长方面的收获非常小。

刘丹阳思考着自己的下一步该怎
么走，自己的这个项目如何转型。此
时，在广州的好朋友跟她说要不要到广
州来看看，一直就想到南方学习的刘丹
阳动了心。

2014 年刘丹阳登上了去往广东的
飞机，开始了新一轮的自我成长。

在广东，她开始接触国际贸易，从
事国际品牌推广的工作，负责为国际优
质品牌产品对接国内销售终端平台。

在广东打拼期间，父母多次向刘丹
阳提出希望她能回东北工作。“儿行千
里母担忧啊，三年在广东工作，我学习
到了不少东西，也得到了极大的锻炼，
再加之我自己也一直关注着沈阳、家乡

辽宁的动态，我觉得我确实应该回去做
点什么，我决定继续创业”。

2017年，刘丹阳将自己的想法跟身
边的朋友说，“大家头脑风暴了一下，考
虑现在什么产业是国家，还有人们比较
重视，并且是呈上升趋势的，我们想到
的就是体育产业；为此我还特意回到沈
阳进行了一个月的调查”。

在刘丹阳看来，辽沈地区的体育产
业资源丰富，而自己作为沈阳体育学院
的毕业生，在体育方面也有着得天独厚
的优势。自己的第三次创业瞄准体育
产业，涉及体育教育、体育医疗、体育空
间、体育传媒等多个方面。

于是在 2017年 8月，刘丹阳回到沈
阳，成立了沈阳希西里体育文化传播有
限公司。“我们希望通过我们提供的产
品和服务，能够推广大众体育，服务全
民健身”。

辞掉闺蜜 用懂体育的人建立创业团队

这一次创业，刘丹阳面临的困难就
是建立有着相同价值观和巨大向心力
的创业团队。

一开始，刘丹阳组建团队基本上都
是靠拉亲戚带朋友。团队一共四个人，
其中一个是好闺蜜。闺蜜之所以来参
与体育产业，完全是看在姐妹的“情份”
上来帮忙。看重“关系”大过于看重“事
业”，其结果就导致了姐妹在一起工作
的时候太感情用事。闺蜜很在意刘丹
阳的语言内容和表达语气，总觉得刘丹
阳在工作当中说的话都是针对她。但
刘丹阳总觉得自己是对事不对人，她觉
得初创团队每天进行思想碰撞、积极讨
论，这都很正常。其结果证明，“不断地
内耗”是初创团队最大的发展壁垒。

一个企业的健康度取决于团队内

部是否有统一的使命、愿景和价值观！
当团队内部的价值观不一样的时候，就
很容易出现分歧。痛定思痛，刘丹阳心
里决定辞掉闺蜜，但却迟迟下不去手。
终于有一天，两个人喝了一顿酒，敞开
心扉地交流了一下。彼此都觉得更加
适合做朋友，不适合做合伙人。“分手”
的时候，刘丹阳还是感谢了闺蜜对她事
业的帮忙，闺蜜也觉得自己被“释放”
了，不需要再做自己并不熟悉的体育产
业。

“让懂体育的人来经营体育，这是
我们现在的用人原则！”刘丹阳说。闺
蜜事件之后，我们团队的成员大多来自
体育学院，因为只有爱一行，才能干一
行。大家方向一致了，团队向心力也更
强了。

刘丹阳九年内三次创业。 本人供图
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“首创”失败 靠“毛遂自荐”迎来二次创业

刘丹阳在大二时，开始了首次创
业，她和小伙伴们选择儿童体适能。“但是
没有想到的是，我们的这次创业竟然失败
了。”刘丹阳说这次创业失败给自己的触
动还是很大的，也让她进行了反思，“我觉
得在校园里，我们做活动时，无论是同学
还是老师，对我们都是十分包容的，但是
进入了社会，这个时候的竞争就非常激烈
和残酷了，人家看的是你的实力，也只能
是拿实力去说话。”刘丹阳决定在接下来
的日子里沉下心来，想想以后怎么做，怎
么才能做得最好。

转眼间到了大四，面临着毕业后的选
择，刘丹阳还是决定去创业，但这并没有
得到家里人的支持，“但我自己考虑，我还

是要坚持自己创业的想法，我不喜欢三点
一线的上班族生活。”在刘丹阳看来，充满
了激情与挑战的创业之路才是自己所喜
欢的生活方式。

沈阳体育学院距离沈阳国际会展中
心特别近，“当时学校里有人提出，我们应
该从会展中心那边寻求商机，这句话也提
醒了我，我就自己跑到那边，跟人家说，你
们最需要什么方面的服务，我们可以试着
去做。当时对方告诉我，办展的时候特别
缺少学生兼职。”我们就给他们从学校招
募兼职，有了几次良好的合作，刘丹阳团
队开始与展会组委会合作，开始承揽大型
展会的运营工作。同时，刘丹阳建立了商
务服务公司，第二次创业逐渐走上正轨。

开发体育功能 打造体育产业综合性平台

刘丹阳觉得，一方面要挖掘体育市
场的潜力，一方面要培养大众对于体育
健身的认知，才能真正体现体育的价
值。人们对于健康的认知是模糊的，甚
至对自己的身体是没有要求的。其实
有什么是比健康更重要的呢？为此，刘
丹阳把更多的精力用在了体育功能的
开发上，把体育项目变得更加实用，让
项目升级。比如，让打羽毛球的锻炼内
容更偏重于治疗颈椎，打乒乓球的训练
内容偏重于治疗近视眼，让瑜伽发挥出
治疗腰托、肢体脱机以及亚健康的恢复
功能。

当人们愿意为自己的健康投资的时
候，商机也就随之而来了。

此外，刘丹阳的公司还提供为企业
提供内训解决方案、体育品牌资质培训、
举办体育赛事、运动康复理疗、体育小镇
等多个方面的体育服务。

经过刘丹阳团队的努力，团队举办
了多场优质的体育赛事和活动，在辽沈
地区形成了体育媒体平台、体育赛事中
心和体育经纪中心三大核心业务，形成
了从媒体、赛事、体育营销到体育经纪的
体育全产业链的综合平台。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 朱柏玲


